J. Albertazzi Avendaño

I. Contreras

Oficinas:
Frente a la Central de Teléfo-nos de Felipe J. Alvarado Apartado 318 Teléfono 511

EL DIARIO DE LA TARDE

Diario Político y de intereses generales

Precios de suscripción

Suscrinción mensual 6 1.00 Número suelto 0.05 Número atrasado... 0.10

AVISOS

Año 1º

San José, Costa Rica, 3 de Agosto de 1915

Num. 20

La actitud de España ante la conflagración Europea

España ante la guerra 8º

Mella es el orador. Consignemos ante todo el valor amplio y total de esta palabra, aplicada con justicia a muy pocos. Si alguien merceo estentarla hoy en España como un timbre de gloria, ese alguien se llama D. Juan Vázquez de Mella. Pueden separarmos abismos de su pensamiento; podemos apreciar desde distintos puntos la vida real y la vida ideal de nuestra patria; pero el fuego de su verbo prodigioso y el prestigio de sus párrafos arrebatadores, esos rinden igualmente el aplauso del amigo y del adversario. 1Cuántas veces no habrá sonado una salva de aplausos de todos los lados de la Cámara en honor del diputado que habla en nombre de la minoría más modesta, por su número, y que muchas veces no había sino en nombre de sí mismo: Il magínese cómo resonaría su voz ayer en el acto de la zarzuela. Libre el vuelo de la fantasía, caldeado el ánimo por el entasiasmo de los parciales, pocos triunfos tan resonantes puede obtener un hombre público y forzoso es consignar al frente de estas líneas que el contagio del enfusiasmo colectivo llegó hasta a los que no podrán compartir nunca con Vázquez Mella uma sola convicción política.

Síntesis del discurso de la Zarzuela: es preciso mantener a todo trance la neutralidad. España como Estado y en nombre del Gobierno que la rige, tiene el deber de permancer neutral. Esta abstención en la conducta no priva a cada español de mantener simpatías o de cultivar ideales o tendencias. Y como español y representante de un partido, el señor Vázquez Mella expresa su passión nacionalista, su exiterio geográfico, que indica a España la existencia de una enemiga persistente y única: Inglaterra. Vemos, pues, que en el discurso de ayer, como en

todas las series de los pronunciados toda la serie de los pronunciados por nuestros hombres públicos desde que habló el señor Conde de Romanones en Palma de Mayorca hasta el reciente discurso del señor Gasset en Fernán-Caballero, todos se muestran conformes con la neutralidad. Cada uno la viste de distinto matiz y el señor Mella ayer, gubernamental también en esa previsión, empleó su ardorosa palabra para defenderla en son de guerra, porque el concepto de la neutralidad, que en labios del señor Dato es garantía y norma de conducta conciliadora, puesto en boca del señor Vázquez Mella es, por lo menos, advertencia, ya que no reto o desafío.

Gran discreción y tacto generoso tuvo ayer el señor Vázquez Mella para aconsejar al público, arrebatado de entusiasmo al influjo de su palabra, que no reprodujera en la calle los gritos dados en el teatro. Logró así evitar manifestaciones, siempre peligrosas, porque se sabe dónde empiezan, pero no dónde acaban. Simenbargo, nuestro deber de patriotas nos obliga—a nosotros que hemos patrocinado desde el primer momento la neutralidad con igual convicción que el señor Vázquez Mella—a prevenir a todos del grave riesgo que se corre con la existente exhibición del criterio acerca de la guerra. Para pensar así nos basta el ejemplo de lo que acaba de ocurrir en Italia. No está, ni con mucho, tan agitado el espíritu popular ni hay tantas y tan poderosas razones para que las masas españolas se calcen con el fuego de esas propagandas; pero en Italia las primeras manifestaciones neutralistas provocaron la reacción intervencionista y hubo lucha en las calles, como en las Cancillerías, y fué forjándose poco a poco el arma que a última hora inclinó la balanza en el platillo de la marra.

EL COLMO DE LA IMPUDICIA

Va el "trust" no sabe qué patraña inventor ni de qué armas valerse para desacreditor nuestra labor honrada.

Herida de muerte por nuestra lanza de caballeros cruzados la verdad y de la justicia, el monstruo de las tres cabezas se agita en las postreras convulsiones y arroja por sus bocas de in-famia toda la hiel y el veneno que hervian en su pecho. En "La Prensa Libre" de ayer apareció este suelto calum-

"El sábado fué día de carreras. Corrieron más los de la Gaceta vespertina que si hubiesen ingerido una onza de sal de Inglaterra. Entraron a los Ministerios. Especialmente al de Gobernación. Salieron compungidos. Tornavon aún con mayor angus-

tia.

"Todo porque no había billetes—ya en Costa Rica no se tiene noción de lo que es plata—para cubrir la planilla de sucldos

"Por fin hubo un momento de reposo. En las alturas respi-

raron grueso.
"Acababa de fulminar una brillante idea en las testas rei-

"Fra muy sencillo salir del atascadero. Como en la Impren-ta Nacional se tira *La Gaceta*, la verdadera, la legítima, la real Gaceta y alli mismo se paga sin que por ello nadie proteste, lo más lógico era que de las planillas semanales de aquellos talleres saliera la retribución para los empleados del incensario nacio-

"Pero tropezaron con la honradez del Director. El Director de la Imprenta Nacional es una roca. Y como quiera que Billo publicaba el informe mensual de cuanto en ese lugar acontecía, alegó don Próspero que él sí consentía en lo que los de por allá arriba intentaban, siempre que le permitiesen explicar la opera ción al conculirse el me
"No quisieron.

"Es muy posible que el tal urgente dinero saliera de las

eventuales de Policía Judicial, como todo lo que es música".

Contender con adversarios de esta naturaleza, es labor in-

nar con hidalgos en las justas del pensamiento, sino con rufianes en el pugilato bochornoso de las tabernas.

Cuando el caballero de la Rochefocault abofeteó al libelista Scarron, éste le mandó a dos hidalguillos para que lo desafiaran en su nombre.

"Perdonad—les dijo Rochefocault,—yo no me puedo batir con un mentiroso".

Y tenía razón. No es posible contender con quienes no saben honrarse a sí mismos, dándole a sus palabras la fuerza inmensa,

la virtud divina de la verdad. "La verdad nos hace ignales a los dioses—decía Epitecto.—"Sólo la verdad nos hará libres". La mentira, en cambio, nos ni-

vela à las bestias.
¿A qué decir que no hay una sola palabra de verdad en el suelto que, haciéndole gran honra, reproducimos?

EL DIARIO DE LA TARDE ostenta su azul pabellón limpio, sin la salpicadura de una sola gota de fango. Como empresa particular, lucha y desea vivir del favor público, a quien sirve y que es su único juez. No necesitamos aquí mentores ni lazarillos para caminas. Nadie puede enrostrarnos que hayamos recibido un solo céntimo del Gobierno, y retamos formalmente a nuestros detractores a demostrar sus carros. detractores a demostrar sus cargos.

En cambio, nosotros sí podemos demostrar por medio de una encuesta que abriremos en breve,que los diarios del "trust" no viven de la suscripción ni del anuncio, sino de la explotación del público en forma de remitidos, inserciones solicitadas y publicaciones de diverso género, que constituyen la principal fuente de recursos de la empresa, que de otra manera no podría soportar ni su lujoso tren de empleados ni el enorme fardo de sus deudas y de los intereses que por ellas paga.

El discurso de Vázquez de Mella

El oportunismo inglés

La nota política solicita de discurso del "lender" falmista.
En el fonde discurrimos sobre esta pleza oratoria, de la cual ca otro sitio insertamos amplio extracto.
Anoche versaron las conversaciones sobre le que dijo y cómo acertó a decirlo el señor Vázquez de Mella.
Reconocíase por todos la Importancia y trascendenda del acto realizado ante un homogéneo, numerosísimo y entuslasta núcleo de elementos de la extrema derecha.

recha.

La tesis desarrollada no sorprendió a núdie, ni la maravillosa forma del discurso, pues reputado se halla el señor. Mella como una de las más legitimas giorias de la tribuna española.

Casi tanto como su elocuencia se aplandia la prudencia del orador, que evitó cayese en el peligro de soliviantar pe-

Al margen de los cables

queñas pasiones. Y se aplaudía más ardopesamente el amor a la patria que el discurso rovela.

El señor Vázquez de Mella ratificó su sentidio germanófilo; pero se mostró en tal medida de inclinación a Alemanía como de encono hacia Inglaterra. Algunos no ocultaban su creencia de que las palabras del orador tengan eco desagradable en la opinión británica.

Es de presumir que del discurso de ayer se hable durante muchos días y que contribuya a acentuar más la actitud de los partidarlos de unos y otros pueblos beligerantes.

Así lo estimaban muchos de las concer-

beligerantes.

Así lo estimaban nuchos de los comentaristas, que unánimemente reconocían
los altos méritos del orador, si bien censurando lo que calificaban de exajeraciones en determinados sentidos.

te, sus errores con gesto de madrastra malhumórada desde los picos de sus montañas frias y estériles de entrañas de carbón, al propio tiempo que recoge la bolsa que guarda sus monedas egoístas a cuya enervante canción se aduerme bajo su cielo de pizarra, y que luego, cuando las circunstancias se imponen, cuando el peligro como águila fatídica bate sus alas por sobre las más altas chi meneas de sus fábricas y circunda de terror su peñón donde la envidida de los siglos grabó el nombre de Inglaterra, ostenta un falsa cariño que se muestra en las columnas de sus diarios y hace piruetas en sus notas diplomáticas.

Hasta ayer España, la calumniada e incomprendida España, era en el concepto inglés la nación bárbara y rezagada. Inglaterra, efectivamen te, no la tomó nunca en cuenta al lado de las otras potencias. Su publo, degenerado; su Gobierno, retrógrado. Y se la relegó siempre a un ridículo segundo o tercer término.

Ahora como "la Esetia blonda" amenaza en un supremo y quizá último empuje un zaupazo formidable, la vieja Albión publica en uno de sus más reputados periódicos "un notable manifiesto, firmado por más de setenta distinguidos españoles", lo que prueba que la causa de los aliados encuentra simpatías "en todo el mundo civilizado"; ahora ya España pertenece al mundo civilizado porque conviene a sus detractores comprar con baratos elogios su su finados encuentra simpatías "en todo el mundo civilizado"; ahora ya España pertenece al mundo civilizado porque conviene a sus detractores comprar con baratos elogios su su finados encuentra simpatías "en todo el mundo civilizado porque conviene a sus detractores comprar con baratos elogios su su finado en cuentra sinada en el concepto inglés de que Europa concluye en los Pirincos, queda ahora sustituida para mientras dure la espantosa tragedia curopea, por la de nación civilizado ne de un columna de cimorpamentos tragedia nucropea, por la de nación civilizado ne de un columna de cimorpamentos tragedia nucropea, por la de nación civilizado ne columna de cimorpamentos

Anúnciese en "El Diario de la Tarde" ban ser debatidas independientemente de la presión que el público puede ejercer

l las fa'sedades de la pequeña l Celestina de la tarde

El diario Celestino de la tarde, que a de ayer, con la mala fe acostumbrada y la ignorancia del caso, que la renuncia del señor Magistrado Guardia "fue discutida en el secreto."

Pasma pensar qué poco respeto les me-rece a estos periodisteros el público al que todas las tardes le hacen muecas de humor "barato", cuando se atreven a fal-tar a la verdad tan flagrantemente, tan a la vista, sin ningún escrúpulo, desconociendo de seguro la responsabilidad que se contrae ante la opinión públi-ca cuando se habla desde las columnas

La renuncia en referencia elevada al Congreso por el señor Magistrado Guar-dia para luchar una diputación por Cartago, que ha de ser tan beneficiosa para esa provincia como la de su joven com-pañero de vigilias, fue discutida en se-sión pública el viernes, antes de tratar el asunto de la erección del Cantón Montes de Oca. El Congreso, a quien le ha toca-do ahora el turno de las invectivas del ra la discusión de las cuestiones que de-ban ser debatidas independientemente de

desde las barras en el ánimo de los se-

ñores Diputados.

Así son las afirmaciones de los diarios de la Moderna, y esa la autoridad que las respalda.

Episodios de la Revolución mexicana

Ultima obra de Rogelio Fernández Güell, la cual—como su título lo indica—trata extensa a gallardamente sobre la complicada Révolución que durante los últimos tiempos ha venido azotando el territorio de los aztecas. Obra que debieran conocer todos los costarricenses que se preocupan de los problemas látinoamericanos; está y la venta, al precio de ¢ 250 el ejemplar, en las Librerías ce Trejos y de Lines.

"El Diario de la Tarde" Vale 5 céntimos

"En otra de sus páginas, "The Post" publica un nota-ble manificsto firmado por más de setenta distinguidos españoles, el que prueba que, al menos, los aliados ganan terreno, y dice comentándo-lo: "No podemos menos que alegrarnos sobremanera de Los nota-

Esa es la eterna historia inglesa, la tradicional hipocresía británica, que desdeña al vecino cuando no lo

"trust", no tiene necesidad de tratar una renuncia de esa clase en secreto, pues que esa formalidad sólo se impone pa-

SASTRERIA GONZALO ARTAVIA

TRIGO Y HARINA Hermanos por la patria Ecos de Puntarenas

En la discusión que venimos sosteniendo creo nos hemos extraviado un poco de la verdadera senda, para llegar al punto de la conveniencia de sembrar trigo que debe ser la base, como aumento de la riqueza nacional; y de la necesidad de sostener los molinos existentes como elementos de progreso y factores indispensables para utilizar el trigo que pueda cosecharse.

para utilizar el trigo que cosecharse.

Sobre estos puntos discurrimos: nosotros, por la producción de trigo en el país, para cuyo asunto el señor *Molinero* no ha dedicado una sóla línea en los cuatro artículos que ha escrito, ni mucho menos, ha propuesto una fórmula de cordia; en cambio defiende la cord

culos que ha escrito, ni mucho menos, ha propuesto una fórmula de cordia; en cambio defiende la tarifa autorizada en 1882 para a-lentar al establecimento del primer molino, que empezó su trabajo en 1885. Cualquier concesión entonces, era harto pequeña y digno de aplauso el particular que implantaba una industria no conceida, exponiendo un capital a un dudoso resultado.

Después se han instalado tres molinos más, mejores que el primero, lo que demuestra que la fabricación de harina es un negocio peritivo; de otro modo, los capitales empleados en esas instalacio nes hubieran tomado otro rumbo. La idustria harinera ha tomado gran importancia a la sombra de las concesiones obtenidas en 1882 y ratificadas en 25 de abril de 1885 por diez años; se prorroga por diez años más en 10. de noviembre de 1900; y por dittumo, se prorroga por cinco años más en 18 de Julio de 1910.

Total, cuatro concesiones con igualdad de privilegio, que suman

mas en 18 de Juno de 1910.

Total, cuatro concesiones con igualdad de privilegio, que suman treinta años, y todas, como la presente, terminan el 25 de agosto conviento.

sente, terminan el 25 de agosto corriente.

Los cuatro molinos han estado funcionando a medida que se instalaban, siempre con trigo extranjero; y si últimamente ha paralizado alguno su trabajo, eso es harina de otro costal, que nosotros no hemos de analizar. Entre tanto, la siembra de trigo nos ha salido en pequeños ensayos que, en vista del mal precio, no se volvían a repetir. Y si el privilegio, como dice Molinero, tenía por objeto desarrollar la producción de trigo deniendo molinos para beneficiarlo ¿por qué los molinos han crecido? Estos resultados, que no tienen vuelta de hoja, demostrarán siempre que la introducción de trigo a bajo precio, ha sido la causa de que las siembras no prosperen, ni prosperarán, no cambiando la faz de estos asuntos.

Pedir al Gobierno primas, por pue sele vere daría verellado o presentado por pue sele vere daría verellado.

Pedir al Gobierno primas, por una sola vez, daría resultado en una, dos o tres manzanas, en más no, pues la deficiencia del precio sería compensando con la prima, sin pérdida; mas después, no hay prima y queda el agricultor en la misma situación en que ha estado los treinta años anteriores.

Nada diré del informe que presenta de honorable diputados; y sin embargo, estos señores en su parrafo III daban la posibilidad de que aumentándose los molinos surgiría el cultivo del trigo. El tiempo ha demostrado que se ha seguido como antes.

La historia, en este asunto de los treinta años citados, aconseja se busque el remedio para que el cultivo del trigo se aclimate, ar-monizando los intereses de los molineros con los de los agricultores

Molinero ha presentado en su discusión la industria harinera del país, muy por bajo en sus re-sultados, del comercio de harina sultados, del comercio de harina, importada, cuando por lo menos llevan la venatja los fabricantes de harina seis centavos y medio en kilogramo en derechos de adua ay \emptyset 3/70 de flete de ferrocarril por tonelada.

A la ligera haremos una comparación de las condiciones de compra y comisiones y siempre resultará lo que acabamos de decir.

Supangomas un agente comer-cial que sirva dos pedidos iguales de trigo: uno para un molino a-mericano; otro para un molino de Costa Rica; el trigo es igual,

en cada kilogramo sobre la hari-na, y como para producir 46 kilo-gramos de harina se necesitan 60 de trigo, serían © 3.94 el beneficio gramos de harina se necesitan 60 de trigo, serían \$\psi\$ 3.94 el beneficio de un quintal más \$\psi\$ 0.22 de flete más barato, resultan \$\psi\$ 4.16 en quintal; y para que aparezca la imparcialidad y buena fe en esta liquidación, de los \$\psi\$ 4.16, debe deducirse el 30 por ciento de pérdida de molienda quedando una ven taja en quintales de harina de sólo por derechos de aduana, de \$\psi\$ 2.91 más un colón más caro que se vende a la harina importada, son \$\psi\$ 3.91.

Esta liquidación, que es muy aproximada, no tiene que ver nada con los precios altos ni bajos que tengan el trigo ni la harina en los Estados Unidos; ni tampoco, con el tipo de cambio que es común a los dos negocios; del mismo modo que no tiene relación con el precio que tenga en plaza la harina.

Ya ve el señor Molinero que me he fundado en datos ciertos y conocidos de todos. ¡Ojalá quede convencido!

A. OROZCO.

(f.) Darío Estrada R.

Babel; en higiene, en política y en

todo, amigo Director. Un corresponsal de "La Informa-vión" dice que el estado sanitario de la población es desastroso, que el desaseo es grande y la incuria más grande todavía. A correo seguido dicen en la misma "Información" que lo que desea el tal *Croniquero* es el hueso y que lo que pretende es monopolizar toda la basura de Puntareque si fuera amigo de Pacho vería n claridad meridiana que no hay tales basuras; aunque le llegaran al

Dice "El Pacífico" que los tanque de la cañería no sirvn más que para estancar cuanta suciedad arrastra el

Pero "El Correo de la Costa" dice que el agua de los tanques es tan pura que la Cruz Roja de Francia ha solicitado le permitan recoger una pequeña cantidad para curar a sus heridos, y que lo del chapulin dentro de los estanques es mentira, pues dehos estanques, además de ren-nir todas las buenas cualidades para que fueron hechos, están cubiertos con finísima tela metálca, mandada a traer por su insustituible don Pa-

Correo de la Costa" de la pureza de sus intenciones y de la del agua de la cañería—que nadie duda corren parejas, —zdice el doctor Hernánde que el agua está maleada, que con tiene impurezas y que no es potable y el Ingeniero Técnico del Ferroca rril al Pacífico asegura, por haberlo visto, que dentro de los tanques se mete un hombre todo sucio, que chapoteando en el agua pura y crista-lina que después se bebe el pueblo, allí deja sus suciedades aunque se mete con el propósito de sacar la capa flamante de animales muertos. hojas en descomposición y otras su-ciedades. Es casi seguro que el doctor Hernández y Mr. Greeg preten-dan algún hueso de los ocupados ya o sean enemigos de Pacho, pues no de otro modo se explica su proceder con respecto a la célebre agua de

Por la Sociedad

de San Vicente de Paúl

Aver se verificó, en uno de los salones del Palacio Episcopal, la reunión que la Sociedad de Señoras de San Vicente de Paúl celebra con el objeto de dar cuenta de la labor realizada durante el año, y proceder a la elección de la Directiva.

Tenemos informes de que resultó electa, para el honroso cargo de Presidenta, la muy estimada señora doña Tulia de Crespi.

Es muy digna de encomio la labor efectuada por la Directiva saliente, y el solo nombre de la señora de Crespi es y uma garantía de que la nueva Directiva laborará en Igual forma.

En nuestra edición de mañama darenos a conocer a nuestros

daremos a conocer a nuestros lectores los nombres de las demás

señoras y señoritas que en compa-fiía de la señora de Crespi forman la nueva Junta Directiva, así co-mo algunos conceptos que nos me-rece el trabajo que realiza esta fi-lantrópica asociación.

CORRESPONSAL.

El bloqueo del adriático

Italia se ha apresurado a declarar el bloqueo de las costas austro-hún garas y albanesas en el Adriático El área bloqueada comprende prác ticamente todo el litoral oriental de

cla area bioqueada comprende platiciamente todo el litoral oriental de licho mar, excepto el cortísimo trecho correspondiente a Monte Negro. Hasta el presente no se sabe hasta que grado han impedido las escualras franco-inglesas el tráfico en dichas costas; pero es positivo que lesde el comienzo de la guerra se ha efectuado algún comercio entre los puertos de Trieste, Pola y Fiume y varios puertos de la costa de Dalmacia. Además, Italia ha anunciado que algunos lugares de la costa albanesa han sido utilizados como bases de aprovisionamiento naval.

banesa han sido utilizados como ba-ses de aprovisionamiento naval.

Esto demuestra que es difícil el bloqueo de un litoral que mide cerca de 1,000 kilómetros de extensión; de suerte que la tarca impuesta a la ma-rina italiana es empresa de gran magnitud, y más si se tiene en cuen-ta que ha de contar con la hostilidad de los submarinos y torpederos aus-triacos.

de los submarinos y torpederos austriacos.

Como puntos de apoyo cuenta Italia con cuatro bases navales en el
Adriático, a saber: Ancona, Otranto, Brindisi y Valona sin contar Venecia, cuya importancia en este sentido ha decrecido mucho.

Austria está mejor provista de bases navales en el Adriático, pues
cuenta en la parte Norte con los tres
magníficos puertos de Trieste, Pola
y Fiume; en la costa dálmata, con
los de Zara, Sibenico y Espalato, y
al Sur con el inexpugnable puerto
de Cattaro. A su vez, Austria bloquea la costa italiana del repetido
mar Adriático; pero en este bloqueo
no tiene efecto práctico alguno,
puesto que quedan libres todos los
puertos italianos del litoral occidental.

Trabajos del departamento de Anguilostomiasis

Hasta hace algunos días el Departamento de Ankilostomiasis había dedicado todas sus energías al trabajo de los laboratorios en los diferentes lugares en donde están instalados, en los campos, pero ha sido tan grande el número de personas que llegan a la oficina central, que ha habido necesidad de abrir en debida forma un laboratorio aouí en

el que quiere consultar o al que quiere ser examinado.

En el pasado mes de Julio, mil ochocientas noventa personas se En el pasado mes de Julio, milo ocientas noventa personas se presentaron a la oficina central, ya fuera para hacerse examinar o para pedir informes. De estas 1,890 personas, 1,290 fueron examinadas, y el resto, 1,600, llegaron a pedir diferentes informes. Como se ve, da un promedio de 63 personas diarias. Pronto se publicará el informe tri mestral de este Departamento, y se podrá juzgar el trabajo hecho en toda la República.

Próxima función que dará la Compañía Ihalia

El domingo próximo, en San Pedro del Mojón, la Compañía Infantil Thabía, de la cual es Director nuestro amigo don Heliodoro Angel B., dará una función a beneficio del templo de aquella localidad.

La Compañía pondrá en escena el juguete cómico intitulado El Médico por fuerza, en un acto y tres cuadros, ariginal de don Rafael Pérez. Habrá, además, varios números de couplets y bailes.

De esperarse es, pues, que los sampedreños darán el domingo próximo una nota muy alta en favor de estos pequeños artistas que tan desinteresadamente van a prestar su contingente en pro de la construcción del templo mencionado.

Nuestro saludo

Ha estado en nuestras oficinas Mr. Guy D. Johnson, Represen-tante de la National Paper and Type Co., quien acaba de llegar de los Estados Unidos en viaje de asuntos comerciales, a quien nos complacemos en saludar, deseán-dole, a la vez, éxito en sus gestio-nes comerciales.

Lo que se dice en Puntarenas

Puntarenas, 3.—Comenta el pue-blo favorablemente el hecho de que el Gobierno haya puesto Coto en Puntarenas a dimes y diretes. ¿De qué se quejarán ahora?

CORRESPONSAL.

La fiesta patronal en Santo Domingo

Mañana celebrarán los doming

Mañana celebrarán los domingueños su fiesta patronal.
Habrá un rosario solemne.
Se cantará el Himno a Santo Domingo, original de don José Castro Carazo, quien, con tal motivo, salió hoy para esa ciudad.
Muchas otras personas han partido hoy para Santo Domingo. Hoy es el día de las vísperas.
Por lo demás, hay mucho entusiasmo por escuchar la célebre Elegía, de J. Massenet, que mañana cantará allá la señora doña Zelmira de Roca San Felice.

La mala fe acostumbrada

"La Prensa Libre" de ayer tarde publica un suelto, destilando mala fe, y que usurpó la sección de "La Nota Rápida", por que no tiene ni por asomo el ingenio con que viste las suyas Paco Soler, en la cual hace referencia al próximo libro La Clave del Génesis, de nuestro amigo Don Rogelio Fernández Güell. Como en ella, y de manera insidio-sa, se asegura que esa publicación ha sido costeada con apoyo oficial, buscamos esta mañana a nuestro amigo el señor Fernández Güell con quien conversamos breves momentos al nversamos breves

conversamos breves respecto.

Nunca—nos dijo—he necesitado para la publicación de mis libros de ningún apoyo oficial: y ha de saber que éste de que se dupra ese diario, ese el noveno que publico y todos absolutamente, costeados con mi pecusionale. soutamente, co lio particular. Mi moda

o particular.
Mi modesta obra—nos siguió di-iendo—le asegura suficiente públi-o a mis libros y me resarce del pa-o de las ediciones.

co a mis miros y me resurce de piago de las ediciones.

Tal vez las gentes que me juzgan mal no sepan que mis libros han circulado por toda la América, y que et último, Episodios de la Revolución Mexicena, obtuvo un triunfo en Cuba, com lo prueba el hecho de haberse vendido en esa República 200 ciemplares, no al precio que yo les puso, de \$1.00, sino a \$2.00.

Con respecto a la dedicatoria de La Clave del Génesis—concluyó muestro amigo—he de decirle que es para una virtuosa e inteligente señora que ha ganado ya buenos lauros en muestras luchas de ideas y ocupa puesto preferente en el grupo

ros en muestras luchas de ideas y ocupa puesto preferente en el grupo de nuestra intelectualidad.

No agregamos otros comentavios a los anteriores, porque creemos, sobre todas las cosas, que quien cuenta con las ejecutorias de nuestro amigo, no ha menester de apovos oficiales, para sus labores intelectuales, ni observará en su biblioteca, ordenados, empolvados, sin abrir, olvidados de Dios y de los hombres, enormes filas de ejemplares de libros, publicados, que no encontraron público.

Alajuelenses y ramonenses

Se nos dice que en Palmares los vecinos han hecho cuestión de Estado el asunto de la erección de la Provincia Volio.

Los que simpatizan con la nueva provincia han colocado en sus casas grandes vivus a Sun Ramón, y vivus de Igual tamaño han colocado en las suyas los que se encuentran satisfochos de la actual demarcación.

De cualquier manora que sea, nos parece que este problema debe resolverse tranquilamente, sin apasioramientos, sin acaloramientos de niugún género.

Suscribase a "El Diario de la Tarde"

Banco Internacional de Costa Rica

Sección de ahorros

En esta fecha se inaugurará esta Sección, la cual pagará intereses al cinco por ciento anual, y provecrá a los interesados con Alcancías y Libretas.

Para más informes dirigirse a las oficinas del Banco.

Walter J. Field,

San José, Agosto 2 de 1915.

Director.

Los que ayer no más se apropia ron el Poder como objeto que tu ran inscrito en el Registro de Propiedad, poniendo en juego para alcanzar este fin los medios más ile-gales conocidos en el país entero que sufrió las consecuencias de semejantes atentados contra la Constitución

Notas breves

riodísticas "que los triunfos han de ser morales" cuando ellos, los de a-bajo hoy, nos decían con una desfachatez que crispaba los nervios, ca-da vez que el candidato de la mino-ría, pero oficial, tomaba posesión del mando, esto: "ustedes se quedan con los triunfos morales y no el efectivo y la olla."

En vista de esto nos toca excla mar: ¡qué cosas las de este picaro mundo, cuanto más se vive más se ve!

Agricultores y Comerciantes

Almidón, maíz, frijoles, arroz, café y otros productos del país, se compran, venden y reciben en consignación en EL MERCADITO.

Fausto Calderón Coto

IMITADA POR TODOS | CERVEZA TRAUBE | IGUALADA POR NINGUNO

noche una conferencia en el Salón de Actos del Colegio de Señoritas. El señor Garnier hará un estudio sobre la personalidad literaria de Ada Negri.

A nuestro amigo don Gonzalo Beeche Luján se le ha extendido el título de Corredor Jurado y Comi-

Para esta noche, en el Moderno, estreno de El hombre incombustible. En el Roig, por última vez. El secreto del X misterioso.

Mañana regresará a Limón nues-

De aquí y de allá tro inteligente y buen amigo don R. Eduarte Sandoval, Secretario de la Gobernación de la Provincia de Limón.

Suplicamos a nuestros lectores to-mar nota de la siguiente errata que apareció en nuestro editorial de ayer intitulado Mordazas periodisticas. En donde dice: "La propaganda Austro-Alemana de los Agentes de Lerronx", léase así: "La propagan-da anti-alemana de los Agentes,"

Se encuentra en esta capital nuestro amigo don Manuel Bolaños, Jefe Político de Palmares, quien viene a arreglar con el Gobierno un asunto de cañería q, aquel pueblo tiene pendiente. Nos complacemos en saludarlo.

"CHICLETS"

Más vale precaver que tener que remediar

Por qué no precaver? Compre Ud. una cajita de "Chiclets" terroncitos dulces con menta; másquelos antes y después de las comidas y durante el día y no tendrá que remediar. Son deliciosos, de buen gusto, ayudan la digestión y al final se encontrará Ud. en mejor condición que nunca.

GOLD PALACIOS & Co.

APARTADO No. 1000.

Samuel L. Santos

- Agente - Comisionista Frente al Banco de Costa Rica

Apartado 640

Si Ud. necesita vender su negocio, si Ud. quiere vender su finca, si Ud. quiere vender su casa, si Ud. quiere hacer algún negocio.

No olvide que en esta oficina Se le anuncia gratis — Garantizo el éxito

Jardinería Central

Octavio Loaiza

Servicio para matrimonios: canastas y toda clase de ramos. Para funerales: coronas, cruces, anclas etc. Se dejará satisfecho el gusto del cliente.

TELÉFONO 233

Establecimiento Nuevo Año

Juan Herrera

urtido completo de mercaderias en general: MANTECA DE TODA CLASE

Garantía en la pesa — Precios módicos SAN JOSE, COSTA RICA

Rhum Quina del Doctor Germain

Loción que hace desaparecer la caspa y evita la caída del cabello. De venta en

La Peluquería Española

famosa por sus sistemas acépticos y por la habilidad de sus operarios. También en venta la maravillosa

Agua Bernet

sin igual para teñir el bigote, color fijo, fácil

De venta en la Botica Oriental

Fábrica Nacional de Escobas

Situada en la esquina N. E. del Mercado San José, Costa Rica

La mejor calidad de escobas que se hau elaborado en este país.

Ventas exclusivamente al por mayor

	Lista de pre	cios:
Nº 1	3 costuras	d: 3.50 Doc.
» 2	3 >	6.00 >
> 3	3 >	750 »
» 4	4 >	8.25
» 5	4 , >	10.00 >
> 6	5 >	12.50

Hota 10 docenas 5 por ciento Má de 10 > 10 > >

A. Atmella,

¡LIBROS; Gran selección PAPELERIA! Gran variedad

ARTICULOS DE ESCRITORIO Y UTILES PARA LAS ESCUELAS Artículos fotográficos ANSCO v CYCO

Todo a precios muy baratos

JAIME TORMO

The Royal Bank of Canada

Fundado en 1869

Oficina principal Montreal Canadá

Capital autorizado . . . \$ 25.000,000-00

 Capital pagado.
 11.000,000-00

 Reservas
 13.170,000-00

 Activo total
 180.000,000-00

340 Sucursales en Canadá y Terranova, 40 Sucursales en Cuba Puerto Rico, República Dominica, Antigua, Bahamas, Dominica, Granada, Jamaica, St. Kitts, Trinidad, Honduras Británica y Guayana Inglesa. También: Londres y New York.

The Royal Bank of Canada hace toda clase de operaciones bancarias, incluso préstamos, descuentos y pignoraciones sobre frutas y valores, abre cuentas corrientes, hace transferencias por cable, compra letras y expide giros a la vista y a plazo sobre España, Francia, Inglaterra, Estados Unidos, Canadá, y todas las plazas mercantiles del mundo.

Departamento de Ahorros = (Savings Bank Department)

Todas las sucursales del Banco tienen un Departamento de ahorros. Los depositantes que residan donde no hay oficina del Banco pue-den enviar sus fondos a cualquiera de sus sucursales en giros postales, cheques o en efectivo, por correo certificado, y en cambio se les remi-tirá el justificado de sus depósitos. La sucursal de este Banco en San José se abrirá el 2 de agosto, 1915.

J.TD. LEAVITT,

Administrador



Crema **Dental**

«¡Qué limpia me siento la boca!»

De venta en todas las boticas, tiendas y almacenes Unico agente de importació para Centro América y Panamá — Frente a la zapateaía de Araujo

W. E. Broad

Por tener que lausentarme del "país, vendo el mejor estableciento en San Miguel de Desamparados, constante pulpería, taquilla y un magnífico billar. Buena clientela, punto dominante y buena casa con su magnífico solar sembrado de café y caña.

Por patentes e impuestos municipales se paga la insignificante suma de © 38-00. Garantizo © 200-00 de utilidad neta

de utilidad neta.

Para informes con el que suscribe en San Miguel de Desamparados.

J. M. AGUERO

LA PRINCESA DEL DOLLAR BARBERIA

Situada 175 varas al Sur del Banco de Costa Rica

Nuestro lema es Aseo, Prontitud y Esmero.

ACUDID, y os convencereis, ACUDID

José Salas.

"La Asturiana" y el "Acorazado España'

Establecimientos de Abarrotes, Vinos y Liceres

Fábrica de Velas y Café molido BENIGNO GONZALEZ y Hnos.

Surtido especial para familias

Nuestro acreditado café molido es el preferieo por todas las personas de buen gusto

Se vicio a domicilo - Renovación constante de mercaderías - Telefonos: 398 y 328

LUSITANIA

Surtido completo de mercaderías. Garantizo mis artículos Garantía en la pesa, prometiendo devolución si esta no es exacta

José Ramón Sibaja F.

Carlos D. Mora P.

Agencia de Funerales -

Se hace cargo de la distribución de esquelas mortuo-rias y matrimoniales a toda hora del día o la noche. 150 varas al O. de la botica de La Dolorosa.-Casa Nº 147

Relojería Suiza

de Alcides Chapatte
Calle del Carmen

Acaban de llegar muchas mercaderías en joyas y relojes, también tículos de fantasía, en broches, anillos, aretes, etc., de poco valor, ara regalos.

Relojes de pulseras para señoras, surtido variado PRECIOS BARATOS — CORDIALIDAD Y BUEN TRATO

Si usted quiere, hágase rico

Comprando una cafetería bien instalada con buena clientela. Negocio de poco dinero y buenas ganancias.

O una cafetera destiladora eléctrica que trabaja con carbón si se quiere, es de las mejores que han venido al país. Es inútil propuesto que no sea al contado.

En las eficinas de este diaro se dará informes

SURTIDO COMPLETO Y RENOVADO COSTANTEMENTE

Botica Oriental

Droguería y Perfumería

Eslla favorita del pueblo por la baratura de sus precios

Situado frente al Mercado de esta ciudad

Dr. OCTAVIO CORTES

Médico Cirujano

PUERTO LIMON, C. R.

Tratamiento especial de enfermedades venereas en hombres y mujeres.

Especialidad en enfermedades tropicales.

OFICINA:

Casa de ladrillo de don F. J. Alvarado, de 7 a 9 a. m. HORAS DE CONSULTA:

Sección cablegráfica La renuncia de don Clodomiro Figueroa

atacar con granadas de mano, pero fue ron fácilmente rechazados con severas bajas. En Alsacia el enemigo, a media noche, atacó sin éxito nuestras posicio nes de Schortzmambie y Reichackerkopf, causándole grandes pérdidas. En el resto del frente no hubo camblo de importancia. El día 23 nuestros aeroplanos be heim, arrojando treinta bombas. Tam arrojaron seis bombas sobre un

tren militar cerca de Chateau Sailns.
Roma, 2o.—Los diarios comentan sin descorazonamiento sobre la evacuación de Varsovia, "La Tribuna" dice en su editorial que el único resultado de la evacuación sería la prolongación del conflicto, porque no es marchando hacia el flicto, porque no es marchando hacia el interior del Imperio como los alemanes pueden dar un golpe mortal al poder ruso, "El Giornale" de Italia opina lo mismo que "La Tribuna", agregando que la toma de Lublin por los austriacos es mucho más importante que la caída de

contestando a preguntas sobre la eva-cuación de Varsovia por los rusos, dijo: "La evacuación es debida al vasto número de tropas completamente aquipadas y completamente abastecidas que atacan a la capital polaca y la Polonia occidental. Que hay concentrado allí casi todo el ejército austro-húngaro, exceptuando las fuerzas que operan en Italia, más de 70 divisiones alemanas aperadas por casi toda la caballería alemana, y además los turcos que han obligado a Rusia a dis-traer una parte del ejército del Cáucaso. Como resultado del desarrollo excepcional de ciertas industrias austro-alema nas, los enemigos de Rusia disponen de enormes cantidades de artillería, ame-tralladoras, rifies y la más abundante existencia de pertrechos. Los rusos en-contraron dificultades temporales para abastecer sus fuerzas con suficientes armas y minuciones, pero ya se han tomado las más activas medidas para remediar esta deficiencia. La falta de pertrecho, obligó a Rusia a ponerse a la defensiva y a pesar de esta faita de medios para hacer la guerra, los ejércitos rusos o-sadamente han detenido durante tres meba la pobre condición física de los prisioneros tomados. Hemos llevado al ene-migo a un estado considerable de ago-tamiento, mientras que Rusia es inagotable y hasta ahora ha empezado a de no podrá evitar el fracaso en la nueva línea de defensa rusa. La frontera occi-dental ha sido siempre el lado débil de Rusia y nunca se contó en nuestros planes la idea de defender durante el pri-mer período de guerra la región bañada por el Vístula y el territorio que bordea este río. La prueba de ello es que en 1910, Rusia retiró el grueso de sus fuer-zas de esta región para concentrarlas en las provincias interiores y establecer su ncipal linea de defensa en las mura centrales del Niemem, y desde all en dirección sur hasta Brestliotvosk.

Viena, 2.—Anúnciese oficialmente que Emperador ha conferido al Archiduque Eugenio la Orden por servicios distingu dos de Primera Clase, en premio de su

peraciones en Italia.

Londres, 2.—Como resultado de campaña oriental y la esperada caída de Varsovia, Francia e Inglaterra prepara un nuevo movimiento agresivo contra lo alemanes en el oeste de Francia, lanzar cuatro millones de hombres listos para los alemanes ganen iniciativa en el frent gía y con la intención de mantener allí gran número de tropas alemanas y evi-

el sábado todavía continúa. Todos los espachos del frente oriental dicen Varsovia será abandonada aunque las fuerzas del Zar todavía se baten heroicamente en el Narew y que en Varsovia no han quedado tropas rusas. La pobla-ción civil abandona la capital polaca. Todo el mundo espera con ansias el resulcortar la retirada de los rusos en el Narew y todo depende de si los rusos pue-den echarlos atrás con las fuerzas que se han enviado con ese objeto. Hace días no hay detalles del desarrollo de los a contecimientos y los críticos militares a quí están ansiosos porque temen que las fuerzas del Zar han sido detenidas mu cho tiempo en el Narew. París, 2.—Combates de artilería de

alguna intensidad ocurrieron en Artoia, en el valle del Aisne, al noroeste de Rheims, en la región del Luxemburgo, entre Cauroy y Loivre, en la parte occlel Mosa y el Mosela, en la región de Lahaye; sorprendimos un batallón que se encontraba en la aldea de Viloey sur Trey y fue aniquilado por el fuego rándo eficaz de nuestras baterias. Pontan Mousson y Maidier fueron bombardeado sin causar pérdidas de vidas ni daños Washington, 2.-Daniels recibió un despacho del Almirante Caperton en qui le avisa que el Ministro francés le pidi permiso para desembarear del crucero "Descartes" una fuerza de marinos para que guarien la Legación francesa en Port-Au-Principe. Danielda, después de conferenciar con Lansing, cablegrafió a Caperton dicióndole que no había inconveniente y ordenándole dar al Ministro dales las feculturas para ol para la marina de la caperto de la capert todas las facilidades necesarias para e tablezca el gobierno y se den amplias sa tisfaciones a Francia por el ultraje a su Londres, 2.—Todos los diarios de esta

mañana al referirse al primer año de guerra convienen en el completo dominio por la Gran Bretaña en esta lucho una declaración de Lloyd George en qu parodiando a Grant, dice que aurque tarden diez años los aliados, iucharán por las libertades humanas hasta que el militarismo, que indudablemente acabaría tañaha luchado una vez durante treinta años sin interrupción y que la raza no ha cambiado; agregasque el Imperio Británico unido, seguirá la guerra hasta que el horrible espectro del reinado de la autocracia militar halla desaparecido

Berlín, 2.—Ataques ingleses a nuestrar posiciones cerca de Hooge, fueron recha zados; ataques nocturnos franceses fren te a Souchez, rechazados también. Ayer en la noche, nuestras posiciones de Re-chakeikopf fueron atacadas sin resulta do por el enemigo. En la lucha en Argona desde el 20 de Junio al 20 de Julio, cap turamos 125 oficiales y 6.600 soldados mucho material de guerra. En el frent oriental al norte del Niemem, hube combates locales e hicimos progresos. Loc ontra ataques enemigos fueron rechaza dos durante el mes de Julio entre el Bal-4 lanza-minas y 23 ametraladoras. Al su este, nuestras tropas que rechazaron lo contra ataques rusos y que continúar persiguiéndolos se apoderaron de las al turas de Grdzamecze, capturando más prisioneros. Entre el Vístula superior y el Bug, el enemigo volvió a ofrecer resistencia y durante el día sacamos al ene persiguiendo al enemigo. En esta parte del frente capturamos en Julio 343 oficiales, 7.570 soldaos, 10 cañones y 125

Reprochable falta de consideración

peño de molestar al tales reglas de cordura y consideración, que en algún momento la acompañaran. No sabemos que haya de cierto en lo

nuestro amigo el tenor don Manuel Sa-lazar, pero sea lo que fuese es una imperdonable falta de atención de parte de esos señores de la Moderna para nuestre querido amigo, sobre todo en estos mo mentos en que todos, a excepción de esc diario, abrimos los brazos para abrazarlo efusivamente, victorioso como regresa

IMPRENTA, L'NCUADERNACIÓN Y F. TOGR. FÍA ALSINA

Como se hacen las cosas ahora

Publicamos a continuación la renuncia que nuestro amigo don Clo-domiro G. Figueroa presenta del cargo de Gobernador de Puntare-nas, porque supone que la próxima lucha de diputados pudiera obligar-lo a romper la línea de perfecta neu-tralidad que es la panta de los ser-vidores del actual Gobierno.

traciones patentes de que vivimos bajo un régimen verdaderamente re-

"Señor Secretario de Estado er el Despacho dle Gobernación.
San José.
Señor: Aunque de igual color po-

lítico son varios los órganos de la Prensa que llevan y traen mi nombre como el de un probable candidato a la diputación de esta provincia, y me combaten con tal ardor que temo que pueda faltarme en cualquier momento la ecuanimidad tan necesaria en los procedimientos de un agente del Poder Ejecutivo,

procedimientos que hasta hoy cons cialidad.

No hay texto legal que imponga mi separación por esta causa, pero deseo no dar lugar a que se diga con viso de razón que valido de la posición que ocupo, preparo los me dios de lograr arteramente el voto

de mis comprovincianos.

Insito, pues, en separarme de la
Gobernación de esta provincia y espero que de esta vez se digne aceptar la renuncia formal que hago del puesto no sin protesta de mi reco-nocimiento por la confianza espe-cial que se me ha dispensado y que espero continuar mereciendo co amigo y ciudadano en cualquier cir-cunstancia en que mis servicios des-interesados puedan ser útiles al actual Gobierno

Con muestras de mi más alta con-sideración y aprecio me suscribo de usted obsecuente servidor,

Clodomiro Figuero

Puntarenas, 29 de Julio de 1915.

El neuvo Gobernador de Puntarenas

Mañana parte para Puntarenas nuestro particular amigo el Licen-ciado don Ricardo Coto Fruández,

dos del Partido Republicano y del la Gobernación de esa provincia donde, en señal de simpatía a su nombramiento, se le obsequiará con un banquete que ha sido magnifica

mente preparado.

Felicitamos a nuestro amigo don
Ricardo y al puerto del Pacífico, que pronto palpará los buenos resulta dos de este nombramiento.

Fonógrafos, discos y accesorios Víctor

Escandalosa realización

Grandes novedades — Importación directa Precios sin competencia Gran rebaja de precios — Visitadme y os convenceréis

DEPOSITO situado a 80 varas al Norte de la iglesia del Carmen, frente al despacho del doctor Elfas Rojas.

Samuel E L Maduro na de la compansa de

Fabrica de Muebles AGUSTIN PENON

Acérquese y hágale una visita. Frente al Banco Anglo Costarricense. La preferida de to dos, por su arte, por la comodidad de su precios

NACCE SECTION OF SECTI

Acaban de llegar gran surtido

de fideos, salsa de tomate, queso Parmesan y Petits Pois

CANOSA E HIJO

En el mercado

SURTIDO COMPLETO Y RENOVADO CONSTANTEMENTE

BOTICA PRINCIPAL

Acuda a ella para todo lo relacionado con sus drogas.

Ahí venden medicinas legítimas, y a los más bajos precios.

Esquina Noroeste del Mercado Frente al Diluvio

El Laberinto

Fábrica de jabones y velas

Situada al Sur de la calle 19

Jabón de FAMILIA superior calidad, especial para el labado de ropas

Una caja con 20 panes ¢ 2-00 Se compra sebo seco en a ¢ 17-00 qq.

JUAN FELIPE PICADO

ABOGADO Y NOTARIO

15 varas al Surde "El Aguila de Oro" (lado Sur)

Dr. Rafael Cruz

Cirujano Dentista

Con diez años de práctica, ofrezco mis servicios profesionales. Extracciones sin dolor. Oficina, contigua a la de Abogacía del Licdo. Cruz Meza.

=== AVISO ===

A la 1 p. m. del miércoles 11 del mes entrante de agosto, remataré en subasta pública, en el campo de en-sayos de Guadalupe, los siguientes animales:

Tres burros machos importados de España; con base de © 500-00 cada uno.

Tres burras hembras; dos importadas de España, una nacida aquí; con base de © 300-00 cada una.

Una mula americana de carretón; base de 350-00.

El comprador de los burros y burras quedará comprometido a no exportarlas.

El Director del Departamento de Agricultura,

J. E. vander Laat

Bernardo A. González

Agente Comisionista de ca as extranjeras y del país; se hace cargo de mercaderías al

OFICINA LA NACIONAL

Frente á la Oficina de Teléfono Cuartos y alimentación a precios sumamente baratos.

BOARDING HOUSE

Doña Ameia v. de Contreras

JOSE JOAQUIN SOTO

ABOGADO Y NOTARIO

Tiene su oficina en las Arcadas, y tendrá el placer de atender activamente a su clientela.

Humberto Sáenz M.

Oficina Agencias y Comisiones Compra y Venta

-de-Muebles y Alhajas

50 varas al Oeste del Hotel Francés

Voceros para pregón

Se necesitan voceros para el pregón de «El Diario de la Tarde».

Dirigirse a la Imprenta Alsina.

Se pagan bien.

LA FUNERARIA

Manuel Campos

Ade- más, cuenta con una Agencia, en la que promete hacerse carantente al servicio funerario.

75 varas al Este del Teatro Roig

Fulgencio Sánchez Cordero

Fabricante de máquinas para alumbrado de gas acetileno.

50 varas al Este de de la lechería de don Gordiano Fernández

FONTANER/A - Reparación de máquinas coser y de Bicicletas - HOJALATERIA

EL ARTE

Taller de pintura - Fábrica de espejos L. Bonilla P. y F. Colmenares

Dibujos de toda clase y estilo Decoraciones para templos, teatros y demás edificios
Rotulaciones de todas clases
Trabajos en pintura lisa al aceite y al agua
Tapiz de paredes

Reparación de espejos por deteriorados que estén Cortes y agujeros en vidrios Pulimentación de toda clase de lentes Grabados en vidrio — Garantía

Hubbard & Co.

Cacao molido, puro, garantizado A 6 0.40 la libra